

Protokoll

über die Sitzung des Pfarrgemeinderates am
04. Mai 2011

Teilnehmer: Ludwig Rehbock (Vors.), Sebastian Gerken, Stefan Sur, Christian Ahlers, Anita Kupka, Claudia Determann, Maria Kruth, Georg Quednow, Leonhard Menke, Hermann Sur, Veronika Linnig, Kerstin Suschowk
Es fehlten: Christina Cieplik, Johannes Knuck, Philipp Markus, Christoph Migura, Hans Wilberding, Christel Eckelhoff, Julius Kobar, Petra Rotter

1. Begrüßung:

Ludwig Rehbock begrüßt die Teilnehmer und eröffnet die Sitzung

2. Besinnung:

Anita Kupka gestaltet den besinnlichen Einstieg.

3. Protokoll

Das Protokoll dieser Sitzung wird von Maria Kruth geschrieben.

4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.04.2011

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

5. Kurze Reflexion der Ostertage

- Das **Solidaritätessen** wurde von einer Gruppe vorbereitet und ist, wie in den Vorjahren, gut angenommen worden.
- **Gründonnerstag:** Die Fußwaschung fand nicht wie bisher im Altarraum statt. Stattdessen saßen die 12 Personen vor der ersten Bankreihe auf Stühlen. Bei der Handlung war der Priester damit den Kirchenbesuchern zugewandt. Es wird angeregt, darüber nachzudenken, ob es nicht möglich ist, während der Abendmahlsfeier dem Priester zur Unterstützung einen Kantor zur Seite zu stellen. Es wurde berichtet, dass während der Betstunden von 22:00 Uhr bis 7:00 Uhr nicht alle Zeiten durchgängig von Betenden besucht waren. Dieser Punkt soll nochmals diskutiert werden.
- **Osternachtsfeier:** Es wird festgestellt, dass die Feier der Osternacht weniger gut besucht war. Dagegen waren die Sonntagsmessen erfreulicherweise gut besucht.
- Bei der **Osteragape** im Gemeindehaus war die Teilnehmerzahl geringer als in den Vorjahren. Dies hat womöglich organisatorische Gründe gehabt. Um künftig eine bessere Resonanz zu erreichen, könnte nach Ende der Osternachtsfeier vom Priester dazu eingeladen werden. Außerdem müsste das Gemeindehaus zu dieser Zeit gut erleuchtet sein.

- **Ostereiersuchen:** Durch die starke Sonne waren die Schoko-Ostereier größtenteils leider weich und matschig, so dass die Kinder an diesem Ostern nicht mit der gewohnten Begeisterung Ostereier gesucht haben.
- **Ostervesper:** Nach der gut besuchten Vesper in der Kirche wurde das Osterfeuer am Gemeindehaus feierlich entzündet. Anschließend konnten viele Gemeindemitglieder und Gäste schöne Stunden am Osterfeuer erleben. Ein besonderer Dank wird der Kolpingsfamilie ausgesprochen, die Würstchen und Getränke preisgünstig angeboten hat.

6. Umfrage der Katholischen Erwachsenenbildung KEB Meppen

Jedes Mitglied erhält zum Ausfüllen einen Fragebogen der KEB Meppen. Die KEB möchte erfahren, wie die angebotenen Themenbereiche von den Mitgliedern des PGR beurteilt werden und welche Wünsche bestehen.

7. Arbeitsinhalte in den Sachausschüssen

Ludwig Rehbock weist darauf hin, dass die Mitgliedschaft in den Sachausschüssen zunächst jeweils für vier Jahre gilt.

Für die einzelnen Ausschüsse werden Arbeitsschwerpunkte zusammengetragen und aufgeschrieben, welche in der nächsten Sitzung noch einmal erweitert werden.

(siehe Anlage zum Protokoll).

Ausschüsse:

- Liturgie / Glaubensweitergabe / Sakramentenkatechese
- Caritas / Diakonie / Netz der Aufmerksamkeit / Besuchsdienste
- Mission / Entwicklung / Frieden
- Ökumene
- Öffentlichkeitsarbeit
- Jugendarbeit
- Feste und Feiern
- Welche Ausschüsse in der Pfarreigemeinschaft?

Bis zur nächsten Sitzung sollte jeder entschieden haben, in welchen der Ausschüsse er mitarbeiten möchte.

8. Neuigkeiten: Dienstbesprechungen / Kirchenvorstand / Steuerungsgruppe / Informationen vom Bischof

Es werden Einladungen verteilt, die vom Bischof zum „Tag der Ehrenamtlichen am 04. 09. 2011“ herausgegeben wurden. Ansonsten keine weiteren Infos.

9. Nachfragen: Evtl. neue Gottesdienstordnung / Ehrenamtspreis des Landkreises

- Es wird berichtet, dass sich die Steuerungsgruppe in ihrer nächsten Sitzung mit dem Thema „Gottesdienstzeiten“ befassen wird.
- Der Punkt „Ehrenamtspreis des Landkreises“ wird nicht behandelt.

10. Was nehme ich in der Gemeinde wahr?

Der Ausschuss „Seniorenarbeit“ hat getagt. Ihm gehören an: Veronika Linnig, Hans Wilberding und Theo Gerken. Es werden neue Wege für die Seniorenarbeit gesucht, da die langjährigen Vorsitzenden der Seniorengruppe Hans Kässens und Hans-Josef Schröer aus Altersgründen aufhören.

11. Besinnung und Protokoll der nächsten Sitzung

Besinnung: Claudia Determann

Protokoll: Christoph Migura

12. Verschiedenes

Budget PGR: Ludwig Rehbock berichtet, dass ein Budget vorhanden ist und bereits die Hälfte durch die Tagung im LWH und das Grünkohlessen verbraucht ist.

Hausschlüssel PGR: Wegen der neuen Türschließung hat Veronika Linnig für den PGR einen elektronischen Schlüssel (Transponder) für die Außentür des Gemeindehauses erhalten.

Pfarrfestausschuss: Dieser Ausschuss hat am 03.05.2011 erstmals getagt; grundsätzliche Punkte sind besprochen und festgehalten worden. Der nächste Termin findet statt am **29.06.2011** um **19:30 Uhr** im Gemeindehaus.

An alle Mitglieder des Festausschusses (auch die beim ersten Treffen nicht anwesend waren) ergeht bereits auf diesem Wege die **Einladung**.